

DeutschSchweizer PEN Zentrum - NEWSLETTER 003 - Januar 2006

OFFIZIELLE ANKÜNDIGUNG DER JAHRESVERSAMMLUNG DES DSPZ
72. PEN Weltkongress, Berlin: 22. - 28. Mai 2006 "Schreiben in friedloser Welt"
ONLINE? – ONLINE!

Liebe PEN-Mitglieder, Freundinnen und Freunde

EIN NEUES JAHR...

In diesem Jahr wird der *International PEN* bedeutende Veränderungen in die Wege leiten. Am Weltkongress in Berlin wird der Delegiertenversammlung nicht nur ein "Dreijahresplan" für die weiteren Aktivitäten, sondern auch die Umwandlung des PEN in eine "eingeschriebene Wohltätigkeitsorganisation" (registered charity) nach britischem Recht vorgestellt.

Die PräsidentInnen der *drei Schweizer PEN Zentren* werden sich bald zu einem "Gipfeltreffen" zusammenfinden, um die konkreten Aspekte der Zusammenarbeit zu besprechen. Was Kooperationen angeht: ein Treffen des Vorstands des DSPZ mit den VertreterInnen des AdS ist ebenfalls geplant.

Das *DeutschSchweizer PEN Zentrum* startet mit zwei Kooperationen, was **Veranstaltungen** angeht, ins neue Jahr. Dazu sehen Sie den beiliegenden Flyer: Das DSPZ und das **bg** am 1. Februar mit einer Lesung von *Annette Mingels* im "sogar theater" Zürich – und zum Vormerken: das DSPZ und *femscript* am 8. März in Arbon.

Auch 2006 heisst es für uns: "Wir bleiben dran", wie ausdrücklich in der "Offenen Aussprache" unserer Jahresversammlung 2004 festgehalten und erwünscht. Woran das DSPZ bleiben will und in welcher Form: von den aktuellen Aktivitäten des Vorstandes und unserer Mitglieder berichten Newsletter und die Website, wer wir sind und was wir wollen – wollen wir wiederum gemeinsam an der anstehenden Jahresversammlung miteinander diskutieren.

In diesem Sinne wünschen wir Euch und Ihnen allen ein erfolgreiches, glückliches und spannendes 2006!

OFFIZIELLE ANKÜNDIGUNG DER JAHRESVERSAMMLUNG DES DSPZ

Samstag, 8. April in Basel

Der Vorstand des DeutschSchweizer PEN Zentrums gibt Datum und Ort der diesjährigen Jahresversammlung bekannt. Die Einladung mit Traktanden, Programm und genauen Zeit- und Ortsangaben wird rechtzeitig versandt. Wir bitten unsere Mitglieder ihre Anträge fristgerecht bis spätestens am 27. Februar (Datum des Poststempels, der E-mail, des "Faxkopfes") an die Geschäftsstelle zu richten. Wir freuen uns, dass unsere Jahresversammlung im weiteren Rahmen der Neu-Eröffnung des Basler Literaturhauses stattfinden kann. Nach dem wichtigen geschäftlichen Teil des Tages werden wir uns am literarischen Fest-Programm erfreuen können: das Literaturhaus Basel lädt Teilnehmende der DSPZ Jahresversammlung zum Gratiseintritt ein.

72. Internationaler PEN Kongress, Berlin: 22. - 28. Mai 2006 "Schreiben in friedloser Welt" Aus der Ankündigung des deutschen P.E.N. Zentrums:

"Der Internationale PEN-Kongress wird vom 22. bis zum 28. Mai 2006 in der historischen Mitte Berlins, im Hilton-Hotel auf dem Gendarmenmarkt stattfinden, in einer baulichen Kulisse, die den Geist der deutschen

Geschichte atmet, die den Kongress begleitenden grossen Abendveranstaltungen an geschichtsträchtigen Orten wie dem Berliner Ensemble oder der Akademie der Künste oder dem Französischen Dom. Wir sind sicher, dass wir allen Delegierten und Besuchern des Kongresses ein fesselndes Programm bieten können. Es wird drei grosse Abendveranstaltungen geben: eine lange Nacht der Literatur mit vielen prominenten Autoren aus der ganzen Welt, einen Abend, der speziell der afrikanischen Literatur gewidmet ist, und einen Abend, bei dem deutsch schreibende Autoren vorgestellt werden, die aus dem Ausland nach Deutschland eingewandert sind oder einen nicht-deutschen kulturellen Hintergrund haben.

Auf dem Kongress selbst sind drei Nachmittagsveranstaltungen (Literary Sessions) vorgesehen, eine, bei der prominente PEN-Mitglieder jeweils einen Autor ihrer Wahl vorstellen, einen Essay-Nachmittag, der dem Motto des Kongresses Schreiben in friedloser Welt gewidmet ist und einen Lyriknachmittag.

Wir freuen uns besonders, dass wir Günter Grass, Nobelpreisträger der Literatur und langjähriges Mitglied des PEN-Zentrums Deutschland, gewinnen konnten, den Kongress mit einer Rede zu eröffnen. Ebenso freuen wir uns, dass der deutsche Bundespräsident Horst Köhler die Schirmherrschaft über den 72. Internationalen PEN-Kongress übernommen hat und eine Willkommensrede halten wird. Zudem haben viele andere grosse Namen der Literatur ihr Kommen und ihre Mitwirkung zugesagt. Ein Empfang im Bundeskanzleramt ist ebenfalls vorgesehen."

Über die weiteren an diesem Kongress stattfindenden PEN Interna, die anstehenden Vorstands- und Präsidentschaftswahlen, die Abstimmungen über die Umwandlung des International PEN in einen offiziellen Wohltätigkeitsverein nach britischem Recht, wird der Vorstand des DSPZ an der Jahresversammlung orientieren.

Ein Fragebogen der sich an alle International PEN Mitglieder richten soll, wurde als Online-Questionnaire angekündigt und sollte in absehbarer Zeit auf der Website des International PEN vorzufinden sein:
www.internationalpen.org.uk

Informationen zum Kongress sowie Anmeldeformulare können bei unserer Geschäftsstelle bestellt werden. Sie sind aber auch auf dem Internet erhältlich, verlinkt auf der DSPZ Website
www.pen-dschweiz.ch >>Agenda >> PEN Veranstaltungen /
direkt bei: www.pen-congress2006.de/content/willkommen.html

Der Vorstand freut sich darauf, möglichst viele Mitglieder auch in Berlin wieder anzutreffen und bittet darum, bei allfälliger Anmeldung darüber informiert zu werden. Wir bemühen uns, interessierte Mitglieder, die nicht ans Internet angeschlossen sind, ebenfalls auf dem Laufenden zu halten.

ONLINE? – ONLINE!

Wir stellen Hinweise auf aktuelle Ereignisse, Veranstaltungen, interessante Literatur und die Aktivitäten des PEN ob international, national oder regional auf unserer Website zur Anregung, Information und Diskussion zur Verfügung. Wir verlinken unsere Mitglieder und FreundInnen, die im World Wide Web präsent sind, unsere internationalen Schwesterzentren, unsere NachbarInnen im literarischen, künstlerischen Bereich und unsere MitstreiterInnen im weiten Feld der Menschenrechtsverteidigung. Wir arbeiten daran, unseren Mitgliedern einen Raum zu verschaffen, den sie bisher auf dem Internet noch nicht hatten. Helfen Sie uns dabei, die Präsenz des DeutschSchweizer PEN Zentrums, den International PEN und seine Anliegen, die interessanten Informationen im Umfeld unserer Tätigkeiten und die spannenden Persönlichkeiten, die wir vorstellen, weitherum bekanntzumachen, indem *Sie IHRE WEBSITE MIT UNSERER VERLINKEN!*